Historia del contacto vascorrománico en la Rioja alta y situación etnolingüística del valle del Cárdenas en el Siglo de Oro

José Ramón Carriazo

A partir de las últimas aportaciones de los historiadores a la vieja polémica sobre el protagonismo de los valles del Oja y del Najerilla en el contacto secular del *euskara* con el latín al sur del Ebro, con especial atención a la onomástica (topónimos y antropónimos) y a las fuentes documentales (de la fazaña de Ojacastro en el siglo XIV a las incoaciones de espedientes de vizcaínía dieciochescos, pasando por las declaraciones de las brujas alavesas euskaldunes en el Logroño del Seiscientos), se analizarán los principales estratos lingüísticos que evidencian la pervivencia del contacto vascorrománico en la documentación notarial del valle del Cárdenas conservada en el Monasterio de Yuso (San Millán de la Cogolla), fundamentalmente en cuanto a la toponomástica y a los vasquismos léxicos.